

LA OPINION

EDICION DE LA MAÑANA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la administracion, y en la libreria
Bar tolomé Rotger, Palacio 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacho de 9 á 12 mañana y de 3 á 6 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION

1.25 pesetas al mes.

Número suelto 10 cénts. de peseta.

EL CÓLERA

Hasta las siete de la tarde del día 29 no solo se tuvo noticia en el Centro sanitario de dos invasiones, un caso sospechoso y una defuncion de enfermedad colérica.

La primera invasion ocurrió en Nazaret en una joven de 17 años, hija del dueño de aquel poblado. Enseguida desinfectada y aislada la casa.

Con el fin de que hoy no falte la caridad, el jefe del negociado sanitario, Sr. Jimenez Valdivieso, en el inspector de carnes Sr. Martin, hizo buscar un cortante para que se le pague la cuenta ó á cargo del Ayuntamiento expenda la necesaria para el abastecimiento del expresado poblado.

Por la tarde, una numerosa brigada como hizo la limpieza y desinfeccion de las casas de aquel vecindario para ver si se consigue la desaparicion de cuantos focos existan.

La otra invasion ocurrió en Ruzafa, calle de las Balsas, número 3, en una parturienta que por su estado no pudo ir al lazareto anteayer. La enferma fué conducida al hospital de San José, y la niña recién nacida, al asilo de San Eugenio.

En el puente del Real fué recogido ayer mañana un mendigo que presentaba síntomas sospechosos. Inmediatamente fué trasladado al hospital de San José.

Además de las referidas invasiones se registraron en el día de ayer dos más: una en la calle de Tomasos del poblado de Ruzafa, que falleció sin asistencia facultativa por no haberse dado cuenta en el Centro sanitario, y otra en el cuarto bajo de la casa número 8 de la calle de Ruaya, donde fué invadido un sujeto, á quien se trasladó al hospital de San José.

En ambos puntos se adoptaron las más enérgicas medidas de desinfeccion y saneamiento; tanto, que la calle de Ruaya fué completamente desalojada, trasladando á todos los vecinos al lazareto.

A las dos de la madrugada se dió cuenta en el Centro sanitario de haber ocurrido una invasion en el piso cuarto de la casa número 2 de la calle de Mosen Femares.

El enfermo fué visitado por el doctor Barrachina, quien lo encontró en grave estado.

Por orden del facultativo mencionado se adoptaron inmediatamente las más enérgicas medidas de precaucion, y probablemente será desalojada la habitacion en que se encuentra el enfermo por reunir no muy buenas condiciones higiénicas.

La niña que ingresó anteanoche en dicho establecimiento, procedente de la casa número 3 de la calle de las Balsas y que motivó el desalojamiento de todas las de la misma, falleció en la madrugada de ayer.

Los partes recibidos en el día de ayer de los pueblos epidemiados acusan la persistencia del mal en los últimamente invadidos, pero sin notable variacion, como lo indica la relacion siguiente:

Algemesi, 4 invasiones.
Alberqui, 1.
Castellón de Rugat, 1.
Alcudia de Crespins, 4 y 2.
Llanera, 1.
Manuel, 1 invasion.
Terrateih, 1.
Granja, 2.
Cerdá, 2 defunciones.
Total: 15 invasiones y 4 defunciones.
En Nillares ocurrieron el día 27 tres invasiones.

Como se ve por los datos que antecedan, la epidemia sigue extendiéndose, aunque con escasa intensidad; pero debemos llamar la atencion del Sr. Ojeste acerca del pueblo de Algemesi, donde

se repiten los casos, acusando alguna gravedad el mal, más aún que por el número de las invasiones, que no es muy crecido hasta ahora por fortuna, porque aquel pueblo está situado á la misma orilla del Júcar, mantiene relaciones constantes con la ribera alta y baja, y puede ser por éstas y muchas razones un foco peligroso, tanto para los citados lugares como para Valencia.

Es por tanto muy importante que se proceda con energia, que se auxilie á las autoridades de Algemesi, y en una palabra, que se ataje el mal antes de que adquiera mayores y más graves proporciones.

Durante el día 30 último no hubo en el caso de esta ciudad ninguna invasion de la enfermedad colérica.

Por la mañana se dió cuenta al Centro sanitario de que en Nazaret se hallaba enferma con síntomas sospechosos una mujer de 48 años de edad, sirvienta del carnicero, padre de la joven que fué invadida el día anterior de la enfermedad epidémica.

Seguidamente se procedió al aislamiento de aquella y se adoptaron las medidas que se creyeron necesarias para sanear la casa.

La madre del niño que fué encontrado en grave estado á la sombra de una higuera se presentó ayer á la una de la tarde en la posta de Ruzafa, llevando un niño de 13 meses enfermo. Reconocido por el doctor Moreno, dispuso la traslacion del enfermito al hospital de San José, donde ingresó con su madre.

A las siete se dió parte de que en la calle de Duato, número 10, bajo (Vega), se hallaba una mujer de 54 años en el periodo algido de la enfermedad colérica. Resultó ser la abuela del niño que fué invadido anteayer en la casa número 7 de la calle de Ruaya.

Sin pérdida de momento fué aislada la casa, y la brigada de desinfeccion hizo cuanto consideró necesario para la destruccion de los gérmenes que hubiera en ella. Las viviendas inmediatas fueron desalojadas por disposicion del doctor Villanueva.

Tambien lo fueron por la mañana las casas de la calle de Ruaya, en las que se albergaban 188 personas.

En los pueblos mejoró ayer el estado sanitario, exceptuando Canals en donde se ha presentado la epidemia con gran violencia.

Algemesi, 1 invasion y 1 defuncion.
Castellón de Rugat, 2 y 3.
Granja, 2 invasiones.
Terrateih, 1.
Total: 6 invasiones y 4 defunciones.
Millares, día 28 dos defunciones; día 29 una invasion.

Canals, día 28, dieciséis invasiones y siete defunciones; día 29, veinte invasiones y siete defunciones.

PLATO DEL DIA

YO QUIERO COMPRAR UN MAPA

Balada con «ritornello»

I
Quiero comprar un mapa de Europa, y no puedo comprarlo.

Y no por falta de pólvora, primera de las cincuenta y tantas razones que alegaba el artillero de marras para no disparar el cañonazo.

Soy, ante todo, un geógrafo *chic*, un cosmógrafo *pschuit*, y por consecuencia, enemigo de las antiguallas planetarias, y atento solo á la última moda geográfica (*de rnière nouveauté*, acabada de recibir en estos almaenes).

Y, hoy por hoy, el mapa de Europa es una cosa rancia y añeja, con los mirriñaques y los pantalones contrabillas.

El nuevo figurin está á punto de salir; pero es el caso que pasa el tiempo sin que salga, y yo necesito comprar un mapa, y no es cosa de comprar uno que

resulte inútil el mes que viene, y hay mucha gente que se encuentra en el mismo caso, y ya nos tienen aburridos á todos las dilaciones de los sastres y «modistas» de Paris, Berlin, Viena y Petersburgo.

(Lo de San Petersburgo no reza con la diplomacia laica y obligatoria, pero no gratuita.)

¡A ver! ¡Que se de prisa, que quiero yo comprar un mapa!

II

Quiero yo comprar un mapa, y no puedo comprarlo; porque si lo compro hoy sábado, estará inservible mañana domingo.

Anoche, sin ir más lejos, encontré el siguiente despacho telegráfico entre los de la «Agencia Fabra»:

«Londres 25.—Segun telegramas de San Petersburgo que publica hoy *The Standard*, se han agitado importantes combinaciones políticas durante la permanencia del emperador Guillermo en Copenhague y Cristiania.

«Segun parece, se trata menos que de remover la antigua idea de formar la Grande Escandinavia que abrazaría Suecia, Noruega, Dinamarca y Finlandia.

«El corresponsal de *The Standard* supone que por esta razón el czar no visitará este año, como se había anunciado, Copenhague.

«Añade que por estas razones la próxima entrevista del czar con el emperador Guillermo será doblemente interesante.»

¡Hombre, sí! ¡Que riñan de una vez, ó de una vez se arreglen!

Que sea ó no sea un hecho eso de la Grande Escandinavia, que parece el título de un dramón de Comella; que Bulgaria llegue ó no á la *bulgaridad* de constituirse en reino; que Alsacia y Lorena vuelvan ó no vuelvan á su primitivo estado; que á Bélgica se la sorban ó dejen de sorbársela franceses ó alemanes; que el Luxemburgo sea de unos ó de otros; que nos quiten Mallorca para dársela al Papa; que conquistemos Andorra para convertirla en reino bajo el cetro de Arsenio I, ó que nos conquiste á nosotros Portugal; que sea, en fin, lo que Dios quiera, pero que sea pronto.

Pronto, prontito; porque yo quiero comprar un mapa.

III

Quiero comprar un mapa, y es el caso que acontece con esto del mapa europeo lo que con los sombreros hongos.

Vá usted á comprar uno, y como sea V. parroquiano seguro y de confianza, le dice á usted el sombrerero:

—Aguarde usted unos *diitas*, y elegirá usted entre los modelos nuevos que espero de Lóndres.

Entre tanto ¡oh lector! lleva usted el mismo sombrero que echó usted á Fras-cuelo el día en que se cortó la coleta; hongo histórico, pero seboso.

Seboso está igualmente el mapa de Europa, y así andan las grandes potencias (esas grandes potencias que se permiten tomar acuerdos, sin entenderse previamente con D. Arturo de Marcoar-tú) así andan, digo, tan deseosas de dar al seboso mapa un buen jabon.

No por nada, sino por amor á la limpieza, y porque dichas potencias, afanosas de mejorar y agrandar sus respectivas casacas geográficas, no quieren verse en el caso de repetir la nunca bien ponderada redondilla de un personaje de Camprdon:

*La esperma cambiada en sebo,
sin saber cuando ni como,
me ha puesto este fraque nuevo
lo mismo que un Ecce-Homo*

Por eso se aprestan los grandes «modistas» internacionales á reformar la vestidura continental, luchando por imponer cada cual su respectivo figurin.

Lo que hay es que tardan mucho, y yo quiero comprar un mapa.

IV

Quiero comprar un mapa con arreglo

al nuevo figurin; pero hasta ahora, todo se les va á los citados «modistos» en tomar medidas y afilar las tijeras, hechas todas del mejor acero que se ha templado en los talleres de Krupp y Armstrong.

Los *amateurs*, desde nuestras mesas de café les gritamos, dando con las cucharitas en las copas:

—¡Venga tela!

Y los «modistos» quietos, sin atreverse á dar el primer tejeretazo.

Ni á enhebrar la aguja (fusil de).

Ni á sentar las costuras á los clientes, que en este género de sastrería son los infelices pueblos.

Todo ello se reduce á una interminable representacion de *Los Valientes*, con su *Isidro el Maragato*, su *Caimán*, su *Chato de Cartagena*, su *Cataclismo*, y demás prohombres á la manera de Capri-vi, Freycinet, Crispí, Giers y Kalnocky.

¡Que honor para Javier de Búrgos! ¡Y que fastidio para mí, que no puedo comprar mi mapa!

V

Quiero comprar un mapa, y debo confesar que en lo tocante á España, cualquier mapa rancio y vetusto resulta de última novedad.

Sucumbirá el carcomido imperio austrohúngaro y se reorganizarán en otra forma los pueblos que hoy lo componen; chocarán entre sí las heterogéneas fuerzas del imperio alemán, se saldrán con la suya los *irredentistas* italianos, ó en vez de ser para Italia Trieste y Trento, Niza y Córcega, será Italia para los que todavía sostienen que ese nombre no es el de una nacion, sino una expresion geográfica; se alzará la cruz, griega ó latina, sobre la mezquita de Santa Sofia; se redimirá Irlanda; perecerán otras naciones; ¡qué sé yo lo que pasará!... Lo que sé es que la parte del mapa europeo, correspondiendo á España, seguirá á fines del siglo XIX lo mismo que estaba á principios del siglo XVIII.

Y, francamente, para que Portugal siga tan separado de nosotros como lo están Heligoland y Tenerife, y para que Inglaterra tenga en plena costa de Andalucía una posesion que se llama Gibraltar, la verdad es que todo lo demás nos debe importar muy poco y que no sé, en resumidas cuentas, para que quiero yo comprar un mapa.

MARIANO DE CAVIA.

PROYECTOS PLAUSIBLES

Los datos oficiales acerca de los sucesos de Melilla no han llegado á poder del Gobierno. Por tal causa se ha aplazado para mañana la reunion de los ministros en Consejo, para tratar de la cuestión de Marruecos. No se dirá que los señores ministros no tienen deseo de acertar, ya que tanto tiempo se toman para resolver.

En tanto, y para que se calme la impaciencia pública, los periódicos ministeriales nos anuncian que los Sres. Azcárraga y Silvela se proponen realizar en breve la siguiente lista de proyectos: «Se ha acordado por el señor ministro de la Guerra:

1.º Ordenar á la inspección de artillería é ingenieros se proceda inmediatamente á verificar ensayos para comunicar Málaga con aquella plaza y viceversa, por medio de palomas mensajeras. De resultar satisfactorias estas pruebas, se establecerian palomares en los referidos puntos.

2.º Practicar las obras necesarias para dotar á los presidios menores de un puerto entre las islas del Rey é Isabel II.

3.º Disponer se activen las obras del fuerte Cabrerizas alta, ejecutadas en una tercera parte, y para cuya inmediata terminacion se facilitarán los recursos indispensables.

A la vez el señor ministro de la Gobernacion se ocupa, por su parte, en

resolver el expediente ya informado por Guerra para la instalación de un cable entre Algeciras, Ceuta y Melilla.

Aunque las obras de defensa de la segunda de estas plazas se hallan en buen estado, también se han adoptado oportunas disposiciones para ultimarlas rápidamente.

Nos place ver que el Gobierno no desatiende del todo en este asunto las excitaciones de la prensa y de la opinión pública, y solo tenemos el temor de que se dilate la ejecución de esos proyectos.

Sería muy sensible que esas palomas mensajeras solo pudieran servir para traer á las costas de España la noticia de un nuevo ataque de los moros. Sería lamentable que por consecuencia de los trámites burocráticos de un expediente, el cable tardara en instalarse meses y meses.

No creemos que para establecer un cable se necesiten informes y dictámenes de las juntas técnicas y *dificultativas*. Sobran los expedientes cuando con tanta urgencia se requiere la comunicación con las plazas de Africa.

Notamos también en ese programa la falta total de medidas que partan del ministerio de Marina. Los buques de guerra continúan en su agradable verano por los puertos del Atlántico.

De todas suertes es necesario no detenerse ni dormirse. El Gobierno puede contar con el aplauso de la opinión y nuestro modesto elogio si da pruebas de prevenir futuros y posibles conflictos.

Bueno es reclamar del Sultán por medio de notas diplomáticas, pero si no se hiciera más que eso, valdría, tanto como elevar oraciones al cielo para que protegiera á los buenos cristianos contra los infieles marroquines.

LOS NOMBRES

Es curioso el indagar la significacion de la mayor parte de los nombres usados en Europa.

Entre los nombres, unos proceden de las lenguas semíticas, otro de la griega, latina, eslava y algunos de la gótica.

Los nombres mas gloriosos son ciertamente los de los ángeles y arcángeles «Miguel, Rafael, Gabriel», emanaciones de la divinidad, «Miguel», personificaba la fuerza suprema; «Rafael», la fuerza y la virtud; «Gabriel», la fuerza creadora. No debía darse á las mujeres el nombre de Gabriela, por ser esencialmente masculino.

El nombre terrestre mas altivo es Jorge, del griego «Georgios», dominador, subyugador de la Tierra.

Nombres latinos, recordamos «Victor» vencedor; «Leon Maximiliano», el más grande; «Teófilo», amigo de Dios; «Teodoro», don de Dios.

«Teobaldo» es un nombre escandinavo, que significa á la vez Dios y amor. «Andrés» quiere decir en griego hombre; y «Carlos» del gótico Carl, joven, muchacho.

«Jacobo» vale tanto en hebreo como seductor, el que toma el sitio de otro. Desconfiad siempre de los Jacobos.

«Alejandro» es un nombre griego, tan antiguo que hasta su misma significacion se ignora. «Felipe» quiere decir al que le gustan los caballos, «Enrique» propietario opulento.

Entre los nombres gordos suelen citarse: «Alberto» de noble raza; «Raimundo» de boca pura; «Edmundo» de boca noble «Eduardo» noble guardador, «Guillermo» el que desea casco; «Bernardo» corazon de oso; «Luis» del nombre franco Klodewig, es un ilustre nombre, que quiere decir el que conoce á los hombres; «Francisco» el Franco; «Mauricio» el hijo del Moro; «Federico» significa entre los francos lo que Salomon entre los hebreos, rico en paz; «Gustavo» es un nombre escandinavo que quiere decir: en el que se apoya Dios.

En los nombres de mujeres tienen origen sagrado el de «Maria», llena de gracia, y el de Juana favorita de Dios.

«Sofia», significa sabiduria en griego; «Margarita», perla preciosa; «Lucia», luz en latin; «Teresa», la que sabe domar fieras, nombre dignamente llevado por la apasionada santa, que supone domar sus pasiones, y por una emperatriz llena de valor; «Alicia», proviene de una preciosa flor que crece en los Alpes, el «edelwis», que significa blancura y candidez.

La moda impera hasta en los nombres; cuando se rendia culto á la Mitología se puso al bautizar á algunas niñas, que son señoras respetables, los nom-

bres de Flora, Egle, Hebé, Eusofina, Aurora, Cipria, Artemisa y Terpsicore.

Mas tarde estuvieron en boga los nombres románticos Isabel, Isaura, Ginebra, Malvina, Inés, Irlanda, Leonor, Violante, Leonarda y Etelvina.

Hoy se ponen algunos nombres franceses como Josefina, Albertina, Amanda, Amelia, Amalia, Clotilde, Genoveva, Berta, sin olvidar por eso los nombres mitológicos y los nombres de las heroínas de novela.

UNA VERGUENZA

En Lucena (Córdoba) ocurrió hace pocos dias un suceso digno de figurar en los anales del imperio de Marruecos, habida consideracion á que en él intervino la polifolia.

Un perro, al parecer rabioso, morrió á dos sujetos. Después de transcurrido algún tiempo sintióse enfermo uno de ellos, y consultado el médico, declaró este que se hallaba aquél en el segundo período de la hidrofobia. Trasladado al hospital, se tomaron contra él tal género de precauciones que, haciéndole insostenible la permanencia en el establecimiento, tuvo que apelar á la fuga después de romper las puertas y las ligaduras que le sujetaban.

Al verle en la calle, corrieron en su persecucion varios guardias municipales y algunos vecinos, obligándole á refugiarse en casa de uno de sus parientes.

Allí le apedrearón, y apalearon, sin atender á sus encarecidas súplicas, dejándole tan malparado, que fué necesario conducirlo de nuevo al hospital en una escalera de mano.

El infeliz acaba de fallecer, y ahora ocurre la duda de si la causa determinante de su muerte ha sido la hidrofobia ó la brutal agresion de que fué objeto, duda que parece fundada, teniendo en cuenta que su compañero de desgracia se halla por ahora en perfecto estado de salud.

Queremos creer, por un sentimiento de decoro patrio, que habrá exageracion en la noticia, por más que procedan de conducto fidedigno sus detalles; pero de todos modos urge comprobar el hecho y aplicar el condigno castigo, si de tal suerte han pasado las cosas, á las autoridades y á las gentes que han olvidado de tan inaudita manera las nociones más elementales de humanidad y de cultura.

COLEGIOMÉDICO-FARMACÉUTICO

Buena prueba de la insaciable avidéz de saber dió el viernes por la noche esta docta Corporacion.

A la hora de la cita científica habianse reunido en el salon de sesiones nada menos que 42 profesores médicos, cinco farmacéuticos y tres veterinarios.

Muy pocas veces se vé en Palma tan magna reunion de profesores de ciencias médicas.

Bien lo merecia el tema hábilmente escogido por el Dr. Bártual de entre los muchos abrojos de la ciencia, para demostrar claramente que en dia no lejano los estudios de histología normal y patológica en union siempre con la clinica suministrarán las bases sobre las que han de levantar las nuevas generaciones el interminable edificio de la ciencia científica, cuyos materiales desde hace pocos años aporta con ahinco y con fé la presente generacion médica.

Con el método riguroso del hombre sabio y con el temperamento del artista reasumió durante una hora el doctor Bártual los estudios imprescindibles que se señalan hoy bajo el nombre de *granulomas infecciosos*.

En la imposibilidad de sintetizar el tema con aquellas descripciones y comparaciones exactas y hasta vulgares, pero muy amenas y tan difíciles de evitar en el árido detalle anatómico como tan magistralmente dijo el joven y distinguido catedrático de la facultad de Medicina de Valencia, nos concretaremos únicamente á manifestar los puntos mas culminantes de su conferencia.

Con una dulzura hasta meliflua á la par que con una erudicion notabilísima, y con una fluidez de pensamientos á la vez que con una facilidad de palabra envidiable sintetizó las bases de los estudios histológicos que reducen exactamente la constitucion viva de nuestros tejidos á una sola unidad, la célula; y dicen que esta célula, que tiene su vida propia, su modo de alimentacion especial, sus productos de excrecion, se encuentra gigante ó microscópica en todos los seres de la escala zoológica

y tanto en los organismos rudimentarios como en los seres más perfeccionados.

Estas unidades vivas constituyen por su agrupacion una verdadera nacion, una reunion de ciudades mas ó menos florecientes, cada una de las cuales tiene su vida propia, pero que requieren para su existencia condiciones especiales de terreno, circulacion y desarrollo.

Estas naciones, tan exactamente organizadas, tienen siempre en sus fronteras grupos numerosos de enemigos harto poderosos y fuertes. Estos enemigos, que aun no han recibido la cultura moderna, no conocen más que una ley, la ley de la multiplicacion; tienen una existencia individual, viven de poco ó de nada y mueren unos por exceso de prosperidad y otros por miseria fisiológica.

Estos enemigos de las naciones y de los hombres son los micro organismos.

No podemos describir las diferentes formas morfológicas de los microbios que se observan en los granulomas infecciosos, ni la fantástica manera de su génesis y reproduccion, ni las condiciones especiales de terreno que necesitan para su desarrollo, ni los productos excrementicios más ó menos tóxicos que espnden, ni el papel preponderante que desempeña el microbio en si mismo y su secrecion especial en la produccion de los fenómenos morbosos que histológica y clinicamente se observan en la tuberculosis, lupus, sífilis, lepra y muermo, ni el diagnóstico diferencial y patogenético entre estas enfermedades, ni sus múltiples terminaciones, cicatrizacion, suspension, consuncion, cretificacion, caseificacion, degeneracion grasienta, etc., etc., porque nos haríamos interminables y á la vez incomprensibles.

Si el Dr. Bártual se ha de llevar á Valencia un manantial muy abundoso de emociones gratas, recibido de sus amigos y compañeros de Palma, estos sin duda alguna que mantendrán siempre imperecedero en su memoria el fecundo manantial de útiles enseñanzas que han brotado de su fecundidad intelectual; y tal vez en dia no lejano, imitándole en su confesion, protestarán, como nosotros ya hemos hecho, de las restrictivas medidas de aislamiento que dictan los Gobiernos para cierta clase de enfermedades, siendo así que para ser lógicos y consecuentes habrian de extenderlas á toda la larga lista de enfermedades microbicas.

Sin pretender siquiera haber señalado algo de lo mucho que sintetizó el Dr. Bártual en su notabilísima conferencia, sin pintar el bello y acabado retrato de la falsa esbeltez hija de los afeites y modas que continuamente lucen en los teatros y grandes reuniones nuestros personajes, y sin hacer mencion de aquel brillante exordio fundado en la rigidez de carácter y la nobleza de corazon que tan notablemente existe entre los hombres de ciencia que habitan los paises del norte y los del mediodia, terminamos este bosquejo enviando desde estas columnas al cariñoso, afable y leal compañero y amigo Dr. Bártual nuestra mas sincera felicitacion, que hacemos estensiva al Colegio, ya que no deja ocasion propicia para llevar á sus asociados por el camino del progreso y del adelanto científicos.

Crónica local.

En circular que publica el Boletin oficial se convoca la Diputacion provincial á reunion extraordinaria que se celebrará en el Gobierno civil el 8 del corriente, al objeto esclusivo de elegir, á tenor de lo que dispone el artículo 1.º de la Real Orden de 23 de Julio último, los cuatro Diputados que han de formar parte de la Junta provincial del censo electoral.

Tanto por la necesidad de tomar el fresco, cuanto por la curiosidad de ver las obras terminadas, es numeroso el gentio que por las noches emprende el paseo sobre el anden de la prolongacion del muelle hasta llegar al extremo donde se ha colocado la farola provisional que marca la entrada del puerto.

La estadística mortuoria del mes de Julio acusa el estado satisfactorio de la salud pública, pues solo entraron en el cementerio 72 cadáveres, ó sean 26 varones y 46 hembras, producidos 4 por las viruelas, 8 por la difteria y 62 por enfermedades comunes.

Al objeto de que llegue á conocimiento de los comerciantes que tengan inte-

res en importarnos del Continente verduras, legumbres y frutas tiernas de evitarles en lo posible todo perjuicio material, nos hemos enterado del acuerdo tomado por la Junta de Sanidad que publicamos en nuestro número jueves último, y resulta que está permitido la importacion de dichas sustancias de puntos no epidemiados, empero las condiciones de sufrir la observacion siguiente y la inspeccion é inspeccion de todas aquellas que hayan estado en fermentacion ó que hayan sufrido averia, sin que por este motivo se conceda indemnizacion alguna. En consecuencia queda prohibida la entrada de todas aquellas frutas que se sospeche sea su primitiva salida de alguno de los puntos en donde reina la enfermedad epidémica.

El vapor *Lulio*, condujo el sábado de Barcelona 456 pasajeros.

Quéjase con razon la mayor parte de familias que veranean en los vastos suburbios de *Son Serra*, *La Vileta* del mal comportamiento de los carrileros de dichos caserios.

Aparte de otras muchas quejas que viene la autoridad correspondiente recoger por un momento á estos conductores las ordenanzas vigentes de carruajes y los compromisos contraidos de salir á horas fijas, sea cual fuere el número de pasajeros? ¿Cree la autoridad que durante el verano son suficientes las horas de las diez de la mañana á las siete de la tarde y que las demas horas han de triunfar los antojos de los carrileros?

Los trabajadores de las canteras de Porto Pi fueron ayer obsequiados con una opípara comida por los Empleados de las obras de prolongacion del Muelle por el feliz término de las mismas y año y medio antes de la conclusion del contrato.

La comida empezó á las dos de la tarde y duró hasta el anochecer.

Por la noche concluyó aquella amena fiesta con un baile en la plaza que han dejado en aquellas canteras, reinando todo el dia y noche la mayor alegría.

El paseo del Borne estaba anoche atestado de gente en el momento de pasar el carro de la Beata.

La banda de Filipinas tocó escogidas piezas de su vasto repertorio, y el Señor Homs como de costumbre hizo su Agosto.

Se está empedrando de nuevo la calle de la Vidrieria, construyéndose aceras en cada lado. El nuevo piso forma una superficie convexa, muy apropiado para evitar el lodo que se forma en dias lluviosos.

Ha sido detenido en Algaida un sujeto por hurto de una gallina y en Binisalem otro por robo de un reloj de plata.

En Ibiza la Guardia civil ha capturado á un sujeto por haber muerto á un convecino suyo con un tiro de pistola. Segun su declaracion, la causa del crimen fué cuestion de amores.

Con motivo de la fiesta de Santo Domingo de Guzmán, los fieles que visiten hoy la iglesia de Santa Catalina de Sena podrán ganar indulgencia plenaria en forma de Jubileo.

A la hora de costumbre emprendió anoche su marcha el carro de la Beata, marcha, que más que triunfal parecia una caricatura irrisoria. Los caballos dignos de figurar en la plaza de toros, el acompañamiento escasísimo y mal ordenado, momentos hubo que mientras la cabalgata tomaba una calle el carro marchaba por otra y varios peones tenían que correr tras los caballos para hacerlos incorporar á la comitiva; lo que solo se consiguió despues de media hora de espera. A este paso pronto desaparecerá esta tradicional costumbre.

A consecuencia de haber sido restablecidas en los gobiernos de provincia las secciones de Fomento, han sido hechos para la de éste los siguientes nombramientos:

Jefe de la seccion: D. Antonio Bravo Daza, con el sueldo anual de 3.500 pesetas.

Oficial de la clase de terceros: D. Alfonso Carril, con 2.000 pesetas.

Escribientes: D. Luis Luengo Gipini, en comision, con 1.250 pesetas y don Francisco Rodriguez de Castro, con el mismo sueldo.

El sábado ante la Sala de gobierno de esta Audiencia prestaron el juramento ritual los nuevos procuradores D. Andrés Montaner y D. Gabriel Ramis.

Los diartos tradicionalistas publican un manifiesto dirigido por el marqués de Cerralbo á sus correligionarios anunciándoles que el partido carlista irá á la lucha en las elecciones municipales y provinciales y quizás en las de diputados á Cortes.

El marqués de Cerralbo, lo mismo que D. Salvador Elio, recomendarán á sus amigos que esperen [sin comprometerse las órdenes del duque de Madrid.

Por cuenta de la Excm. Diputación provincial llegaron de Paris en el vapor correo del sábado dos grandes modelos perfeccionados de pulverizadores continuos, sistema Pilter.

Mañana ya funcionarán, destinándose uno para la desinfección de los géneros y objetos que no pueden ser colocados en la estufa, y el otro para practicar igual operación en los cascos de los vapores y buques de vela.

Nuestro parabien.

La producción minera en esta provincia durante el cuarto trimestre de 89-90, según declaración de los explotadores, ha sido la siguiente:

Plomo 1400 quintales que han valido 47.600 pesetas.

Carbon 9740 quintales su valor 5969 pesetas.

El Alcalde de esta ciudad ha impuesto el descuento de dos días de su haber al guardia municipal de punto en el Borne, que no impidió el paso de un carro á través de dicho paseo, ni dió cuenta del hecho á sus superiores.

El vapor *Isteño* salió ayer para Ibiza y Alicante con el correo de ambos puntos.

Procedente de Barcelona ha llegado á las primeras horas de esta mañana el vapor *Bellver*, con la valija y lastre.

El sábado fueron detenidos por la Guardia municipal, dos muchachos y puestos á disposición del Sr. Juez, por haber hurtado el uno de 14 años, 5 pesetas y el otro de 12 años, 20 pesetas.

Ayer, la misma fuerza cogió á otro de 12 años por haber hurtado dos pesetas á un señor que se bañaba en los baños de la Portella.

A los acordes de una banda de música se colgaron ayer las banderas para la fiesta que debe celebrarse el próximo domingo en el barrio de los *Hostalets*. En uno de los campos inmediatos habrá carreras de hombres y caballerías y por la tarde y noche baile al estilo del país.

Siendo este caserío tan próximo á la ciudad, estamos seguros que no ha de faltar concurrencia como sucede todos los años.

La semana pasada, cerca el sitio conocido por *sás vigos dolsas*, un coche de alquiler *carri*, chocó con una de las caballerías de los *Ripperts* quedando ésta en muy mal estado.

Los pasajeros afortunadamente no sufrieron ningún daño.

En el *Boletín Oficial* de la Provincia núm. 3666 se publica:

Circular para la formación del censo electoral.

Subastas de aprovechamientos forestales.

Nombramiento de un agente ejecutivo de contribuciones.

Reglas para la cobranza de cédulas personales á los que perciben haberes del Estado.

Relacion de explotaciones mineras.

Recargos municipales impuestos sobre cédulas personales.

Invitación á los industriales que quieren celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Alaró.

Suscripción abierta en Porreras para gastos de una invasión epidémica.

Llamamiento judicial á los acreedores hipotecarios sobre una casa de esta ciudad, calle de la Platería.

Cuenta de caja del municipio de Andraitx.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Venta de géneros por la aduana de esta ciudad.

El Ayuntamiento celebró sesión el viernes con asistencia de veinte y cinco Sres. Concejales y el Sr. Alcalde.

Aprobada el acta anterior, manifestó el Sr. Alcalde que el día anterior la Comisión que entendía en el asunto del Matadero le había presentado el dictamen emitido, por cuyo motivo y por carecer de todas las firmas, no lo había incluido en la orden del día.

A petición del Sr. Alcalde se dió lectura á dicho documento lo mismo que la instancia de los cortantes, quedando sobre la mesa hasta la sesión próxima. Aprobó también el Ayuntamiento el pago de las obras que se habían efectuado en el edificio *Curtidora* con cargo al capítulo de imprevistos.

Se concedió al médico de los Baños termales de San Juan de Campós una gratificación de 250 pesetas por la asistencia prestada á los enfermos pobres. Se aprobaron varios dictámenes de otras tantas comisiones de interés particular.

Se levantó la sesión despues de tanta liberalidad municipal.

Por medio de atento B. L. M. reunió el sábado en su despacho el Sr. Gobernador de esta Provincia Sr. Castellarnau á los representantes de la prensa de esta capital, exponiéndoles en breves frases los buenos sentimientos que le animan en favor de la provincia de su mando y en particular todo cuanto tenga relación con la defensa sanitaria.

El Sr. Castellarnau se ofreció tanto como Autoridad como particularmente á los Sres. Directores, manifestándoles que á todas horas y en todos los asuntos que de él dependan le encontrarán siempre dispuesto á proporcionarles cuantas noticias y datos puedan convenirles, tratando á todos con la misma benevolencia y sean cuales fueren los principios que defiendan, siempre que no se escudan de los límites marcados por las leyes; y que estaba dispuesto á reprimir sin contemplaciones el pernicioso vicio del juego y todas las demás extralimitaciones que de él dependan, contando para ello con el concurso de la prensa, palanca poderosísima y necesaria á toda Autoridad para poder obrar con acierto, puesto que es la que lleva la voz del pueblo y la que señala el derrotero á los que le gobiernan.

Estas francas y leales manifestaciones fueron acogidas con el mayor entusiasmo por parte de los representantes de la opinión pública, ofreciéndole todos su desinteresado apoyo, y tributándole frases de elogio por los buenos propósitos de que está animado y para su realización nos tendrá siempre á su lado, lo cual hacemos público con el mayor gusto.

Ayer estaba adornada con banderolas y arrayan la piedra en donde se dice estuvo sentada la beata Catalina Tomás.

NOTICIAS DE MANACOR

Al bajar una mujer con un niño de corta edad, una escalera de recreo que tiene D. Juan Amer en Porto-Cristo se cayeron quedando el pobre niño muy lastimado.

Otra desgracia tenemos que lamentar ocasionada por la explosión de un cartucho de dinamita.

Habiendo varios compañeros salido del puerto de Felanitx en un bote con objeto de hacer uso de dicha materia explosiva para la pesca; uno de ellos encendió lo mecha de un cartucho y lo tiró al mar, pero sin lograr que explotara; en vista de ello se echó otro que dió más feliz resultado. Uno de los que iban en la embarcación se arrojó entonces al agua con el fin de recoger la pesca, y lo hizo con tan mala suerte que mientras estaba practicando la operación, rebentó el otro cartucho dejando al pobre muerto en el acto.

De una de las obras que se están construyendo en Porto-Cristo, se cayó el miércoles un albanil, quedando algun tanto lastimado.

Pedimos á Dios su pronto restablecimiento.

La noticia que dimos sobre la supresión de la Admon. Subalterna de nuestra villa, no se ha confirmado.

Han quedado heridos, aunque no de gravedad, dos hombres que estaban trabajando en una cantera de esta villa, por haberse desplomado parte de ella.

Estos días un oficial del Gobierno de provincia, delegado por el Sr. Gobernador, ha practicado una visita de inspección á nuestro Ayuntamiento.

Dicho Sr. Delegado tuvo que suspender su visita para atender al Negociado que se le está confiado. Hoy se halla nuevamente entre nosotros, para llenar cumplidamente su cometido.

Nos abstenemos de todo comentario, por no estar terminado el expediente.

Despues de haber permanecido algunos días en compañía de su padre nuestro paisano y amigo el celebrado bajo D. Miguel Riera, ha pasado á Palma en donde tiene hoy su residencia.

NOTICIAS DE FELANITX

Estamos de enhorabuena los felanitenses todos, por la considerable rebaja de ptas. 26256'25, que nos ha sido concedida en el impuesto de consumos correspondiente ya al actual año económico de 1890 á 91.

Han empezado en el camino que conduce al oratorio de San Salvador los trabajos de recomposición, en los cuales se hallan ocupados actualmente nuestros peones camineros.

Se propone nuestro Ayuntamiento, según parece, que con el tiempo puedan los carruajes, que hoy no tienen posible la subida más que á larga distancia del Santuario, llegar hasta la cumbre de la montaña.

Excusado es decir con cuanto gusto veríamos totalmente realizada la idea hoy concebida por nuestra municipalidad.

SUSCRICION CONTRA EL CÓLERA

Alcaldía de Palma.

Resultado de la suscripción obtenida en el día de la fecha para atender á las necesidades que pudiera crear una invasión epidémica.

	Ptas. Cts.
Resultado de la cuestacion en el día de hoy	722'00
D. Mariano Aguiló, médico	25'00
Sr. Concejal D. Juan Suau	50'00
D. José Perez	25'00
Sr. Marqués del Palmer	500'00
D.ª Elvira Cay	50'00
D. José Llompart y Llompart	50'00
» Manuel Maroto Orlandis	200'00
» Francisco Serra	5'00
» Juan Burgues Zaforteza	200'00
» Antonio Bestard y Sans	25'00
El Sr. Administrador de la Aduana de Palma por un día de haber de todos los empleados de la misma	71'80
El M. I. Colegio de Abogados de Palma	300'00
D. Enrique Surda y Morera	25'00
» Pedro Gamundí	25'00
Total	2.273'80

Cuya suma ha ingresado en el Crédito Balear en cuenta corriente según recibos talonarios de esta fecha.

RESUMEN DE LA SUSCRICION Y CUESTACION.	
Ingresados hasta el día de ayer	61.021'92
Id. id. de hoy	2.273'80
Total ingresado	63.295'72

Palma 2 de Agosto de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

ALCaldIA DE PALMA.

Queda depositada en la Secretaria de este Ayuntamiento, una sortija de oro con diamante en la via pública de esta ciudad.

Lo que se anuncia al público para que su dueño pueda recogerla.

Palma 1.º de Agosto de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES

Cédulas personales.

Dispuesto por el art. 25 de la vigente instrucción dejen de ser valederas las de un ejercicio tan luego como se distribuyan las del siguiente; esta Administración se encuentra en el caso de prevenir á los contribuyentes sujetos á dicho impuesto tanto de esta capital como de los pueblos de la provincia, que á partir del día 4 de los corrientes se expenderán las del actual año económico; advirtiéndoles que los Recaudadores de los distritos de la Catedral y de la Lonja de esta ciudad tendrán abierto su despacho al público de 9 de la mañana á 2 de la tarde, todos los días no feriados en el local que

ocupa la Delegación de Hacienda sito en la calle de San Jaime núm. 25 de esta ciudad y que fuera de las horas de Reglamento serán repartidas á domicilio por los mismos, auxiliados respectivamente de los Sres. D. Pablo Ramis de Aireflor y D. Pedro Crespi y Covas.

Lo que se anuncia en el *Boletín Oficial* de la provincia y periódicos de esta localidad para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 1.º de Agosto de 1890.—El Administrador, Bernardo Amer.

CAMBIO MALLORQUIN

Habiéndose presentado don Bartolomé Alzina en demanda de que se le libere el duplicado de cuatro talones de depósito constituidos en esta Sociedad con los números 7952, 56, 58 y 59 por pesetas, 2.000; 2.000, 1.000 y 1.000 respectivamente, que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio del *Boletín Oficial* de la provincia y de los periódicos de Palma, para que, dentro del plazo de quince días, puedan las personas que se consideren con derecho á los citados depósitos, presentar la oportuna reclamación; en la inteligencia de que, expirado dicho plazo, se considerará caducados los referidos documentos, y por tanto sin valor ni efecto alguno, y se extenderán á D. Bartolomé Alzina los duplicados que solicita.

Palma 1.º de Agosto de 1890.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

SOCIEDAD DE ALUMBRADO POR GAS

Hallándose vacantes algunas plazas de faroleros suplentes, los que aspiren á llenarlas pueden presentar sus solicitudes en las oficinas de esta Sociedad.

Palma 14 de Julio de 1890.—El Director, A. Vidal

Telegramas.

Madrid 2, 8'15 n.

El Ministro de la Gobernación Sr. Silvela ha enviado una *Circular* á los Sres. Gobernadores limitrofes de la provincia de Badajoz, en la que considera á los acordonamientos y lazaretos de funestos resultados.

En Priondo (Filipinas) un incendio ha destruido nueve casas, calculándose las pérdidas en un millón de pesetas.

Madrid 2, 10'30 n.

Los ministeriales atacan al Gobierno pronunciando duras censuras y escribiendo muchos artículos de agria oposición.

Ha cerrado el Gobierno de Portugal todas las comunicaciones con España á consecuencia de la enfermedad colérica reinante.

En Linares se ha producido un motin en el Mercado.

El Sultan marroquí ha dicho que entregaría al Gobierno español cien mil pesetas como indemnización del atropello realizado por los moros á la balandra *Angelita*.

Madrid 3, 10'15 n.

Las inspecciones de guerra subsistirían como anteriormente.

El cable telegráfico que se ha de tender en las posesiones españolas en Africa, entrelazará Ceuta y Tarifa con una ramificación en Tánger.

El Sr. Ministro de la guerra tiene en proyecto aumentar dos cañones á cada plaza.

Madrid 3, 10'15 n.

El Gobierno de Portugal ha contestado á las reclamaciones del Gobierno, español, insistiendo en mantener los lazaretos.

El Gobierno conservador aceptará el criterio de la Junta central del censo electoral.

En Granada se ha registrado un caso sospechoso de la enfermedad reinante en los pueblos de Valencia.

ANUNCIO

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinión, El Ancora y El Palmesano publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

PETRÓLEO SUPERIOR AMERICANO

Se detalla por cajones á pesetas 24'25 para Palma y 47'25 para fuera en el almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina frente al cuartel de caballería.

Para cantidades mayores á precios convencionales.

Arreglos convencionales con los Ayuntamientos de la Isla para su alumbrado pues que hasta hoy han pagado carestía.

Su pureza y exacta cabida de las latas.

IMPORTANTE.—Resultando las cajas de nuestro petróleo con un litro más de líquido que las comunes, el precio establecido de 69 reales resulta ser solamente de 67.

Petróleo refinado superior

Se detalla á 67 céntimos el litro equivalentes á 11 céntimos de escudo por libra.

Luz clara y brillante un 20 por ciento más que las clases comunes.

Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de San Juan, esquina Apuntadores.

SULFATO DE COBRE INGLÉS

GARANTIDO

(DEPÓSITO DE LA DIPUTACION PROVINCIAL)

A Ptas. 72,50 los 100 Kg.

Permitiendo las circunstancias actuales reducir el precio de este producto, desde hoy en adelante, mientras subsistan éstas, se expendirá al precio arriba indicado, en casa del representante de dicha Corporación, D. Antonio Bennazar, calle de la Marina, 46, frente al huerto del Rey, Palma.

El producto que se anuncia ha sido examinado por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la Provincia y puesto bajo su inspección, habiéndolo declarado de primera calidad para combatir el MILDEW.

NOTA. Los señores que hayan adquirido sulfato de cobre del mencionado depósito, pueden disfrutar de la ventaja del precio, presentando en él, en todo el corriente Mayo, factura del pago y les será abonada la diferencia.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le libran de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, dejando todo estado

perjudicial y restituyendo el hígado en acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que curando con suavidad, purifican la sangre ó impiden el desarrollo de sus enfermedades peligrosas.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento, que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipación, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplee el Unguento.

Las principales farmacias en España y el extranjero, al uso de dichos medicamentos envían las cajas de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. Holloway, 53, Oxford-street, Londres.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL
Elizir, Polvo y Pasta Dentíficos

DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS



de la Abadía de SOULAC (Gironde)
Prior Dom MAGUELONNE
2 MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO POR EL PRIOR
EN 1373 Pedro BOURSAUD

« El simple uso cotidiano del Elizir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto. « Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándose esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Elizir 2'50; 5', 10'; Polvo 1'75; 2'50; 3'50;
Pasta 1'75; 2'50;
Elizir el 1/2 lit. 14'; Litro 23'.
Casa fundada en 1807
Agente: **SEGUIN** Rue Esquirol, 3
General: **SEGUIN** BORDEAUX
Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

No se desconfie de la **CURACION**, por antiguo que sea el padecimiento, de las enfermedades **NERVIOSAS** tenidas por incurables, con las Pastillas Antiepilépticas de **OCHOA** (farmacéutico), cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que dedican **LA**

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS

vulgo MAL DE CORAZON Alferencia y mal de SAN PAU en CATALUÑA

20 y 30 años. Para más detalles, se dan prospectos GRATIS. **Duque de Alba, 13, Madrid.** De venta en las principales farmacias de España, Isla de Cuba, Puerto-Rico, Méjico, Canarias y Filipinas. **En Alayor, farmacia de D. Juan Hernandez.**

COMENTARIOS A LA LEY DE CAZA

POR

D. Gabriel Castellá, abogado

2.^a EDICION

CORREGIDA Y AUMENTADA CON LAS ÚLTIMAS DISPOSICIONES LEGALES Y FALLOS DEL SUPREMO.

Se vende en todas las librerías de esta capital á UNA peseta **CINCUENTA** céntimos el ejemplar.

Aviso interesante

Legítima manteca de vaca salada á la Holandesa elaborada por la antigua y acreditada casa Hijos de Gil de Gijón (Asturias) y superior por su calidad y baratura á todas las extranjeras.

De venta al por mayor y menor en el Colmado «La Providencia» de Antonio y Arturo Pomar.

Se alquila el tercer

piso de la casa núm. 20, calle de Juanot-Colon y el segundo de la casa núm. 15, calle de Hostales. Darán razon de ambos, en el primero del mismo núm. 45.

Venta

A voluntad de su dueño se venden los predios *Son Vich nou* y *Son Vich vey* situados en el término de Calviá de extensión el primero de 244 cuarteradas 3 cuarterones 43 destres, y el segundo de 124 cuarteradas 3 cuarterones 50 destres, consistentes en olivar, almendral, algarroverral y huerto con manantial. Para más informes dirigirse en Palma á la casa núm. 6 de la plaza de Atarazanas.

Lecciones á domicilio

Las da un profesor de primera enseñanza. Informarán en la imprenta de este periódico.

COMPANIA INGLESA
DE

SEGUROS MARITIMOS
La Union Comercial

LONDRES

CAPITAL
Pesetas 62.500,000

AGENTES

Martinez y Planas

San Juan, 20

PALMA DE MALLORCA

y en el Banco de Felanitx.

Felanitx.

LEY PARA DIPUTADOS

á CORTES Y PROVINCIALES
en las modificaciones introducidas en varios artículos.

Véndese á 0'50 pesetas en la imprenta de este periódico y en la librería de Rotger, frente la Diputación Provincial.